

# 犀川

令和7年7月11日

校長 堀金 猛

安曇野市立明科中学校

～感動する心 つなげる心 やり抜く心～

## 宿泊学習1年、職場訪問2年、地域を学ぶ3年

1年生が高遠で宿泊学習をしている間、2年生は、明科の職場を訪問しました。そして、3年生は、学校を出て地域の調査活動を行いました。

まず、1年生ですが、高遠の森の中でオリエンテーリングをしたり、班でカレーを作ったりして自然の豊かさや友と一緒に活動することの楽しさを感じることができました。中でも夜のキャンプファイヤーは、みんなの明るい笑い声に包まれ、仲間と協働して創り上げることの喜びを実感した時間になったことと思います。



次に、2年生は、10月の職場体験学習に向けて、自分の興味を持った明科の職場へ事前の電話連絡もせず訪問するという新しい試みにチャレンジしました。「言いたいことをどう話せば伝わるのだろう…」、生徒の口から出る言葉はたどたどしいものだったとしても、職場訪問への思いや考えを自分の言葉でしっかり伝え、職場の見学や仕事に対する質問をしていくことができました。「意外と楽しかった。」や「断られた～」など普段なら味わうことのない体験をしてきた生徒たち。教師によって訪問先が準備された職場訪問ではなく、自分で訪問先を切り開いたことで、明科の職場に対する見方が更新されたのではないのでしょうか。



最後に、3年生は、それぞれの探究テーマに合わせて調査場所を決定し、ふるさと応援団に協力してもらいながら、地域と私たちとのつながりなどを調査しました。「明科や安曇野ではこういうものが作られていたんだ。」、「小学生の頃に来たときよりも違って見え



る。」など、授業等で得た知識と生活している地域とをつなげて考える楽しさに出会うことができました。

友とのつながりや地域とのつながりを学ぶ活動が、それぞれの学年で行われた6月19日、20日でした。

## 6月～7月の行事から

### あやめ祭り ～6月14日～

公園周辺の清掃イベントへ参加した生徒や高校生の出店したお店をお手伝いした生徒、そして、会場に演奏で花を添えた吹奏楽部。当日は、あいにくの空模様でしたが、自分たちにできることで地域の活動を盛り上げました。



### 保育実習 ～6月30日、7月3日～



2学年が技術・家庭科の家庭分野の学習のため、明科南認定こども園で保育実習を行いました。本の読み聞かせをしたり、だるまさんが転んだをしたりと園児とふれ合うことを通して、自分の成長を振り返りました。普段はあまり見せないような優しい表情で園児と接する姿が印象的でした。

### <これからの主な予定>

#### 7・8月

#### 9月

14	月	相談週間～17日・2年登山結団式・心臓健診総ざらい	1	月	避難訓練②
15	火	2年登山・学年費振替日	2	火	生徒会⑧
18	金	1学期終業式	6	土	PTA作業
		夏休み～8月24日	9	火	1年子どものためのオペラ
25	月	2学期始業式・学年費再振替日	10	水	2学期中間テスト・3年総合テスト②
27	水	3年総合テスト①	11	木	2学期中間テスト・3年総合テスト②
28	木	2年明科高校見学	12	金	学校運営協議会②
29	金	2年登山予備日	16	月	学年費振替日

### ～お知らせ～

『障がい等のある生徒の公立高等学校への進学にあたって』

長野県教育委員会より「LDのあるお子さんに対する支援 『早めの気づき 適切な学び』 『支援の例』を参考にみんなで『目指す姿』考えよう」というパンフレットが発行されました。別ファイルで添付させていただきますのでご覧ください。ご心配な点がありましたら早めに中学校までご相談ください。